

Absender:

FDP-Fraktion im Rat der Stadt

23-21599

Antrag (öffentlich)

Betreff:

Sonnencreme statt Desinfektionsmittel: Hautkrebsvorbeugung in der Öffentlichkeit

Empfänger:

Stadt Braunschweig
Der Oberbürgermeister

Datum:

14.06.2023

Beratungsfolge:

Ausschuss für Soziales und Gesundheit (Vorberatung)

Status

Ö

Verwaltungsausschuss (Vorberatung)

12.09.2023

N

Rat der Stadt Braunschweig (Entscheidung)

19.09.2023

Ö

Beschlussvorschlag:

Der Rat der Stadt Braunschweig möge beschließen:

Die Stadtverwaltung wird gebeten, insbesondere mit Krankenkassen die Möglichkeit und Unterstützung für ein Pilotprojekt zu eruieren, das in den Sommermonaten Sonnenschutzcreme in Spendern an öffentlichen Orten zur Verfügung stellt.

Sachverhalt:

Die während der Pandemie angeschafften Spender für Desinfektionsmittel könnten mit Sonnencreme befüllt werden und so auch weiterhin eine sinnvolle Verwendung erhalten. Schulen, Rathaus, Outdoor-Veranstaltungen oder Spielplätze könnten mit diesen Spendern versorgt werden, um so Hautkrebs vorzubeugen.

In den Niederlanden läuft bereits ein derartiges Projekt, angestoßen von einer Hautärztin. Städte, Gemeinden und Krankenkassen kooperieren dabei, um in Schulen, auf Festivals, in Sportvereinen und Gemeinden kostenlose Sonnencreme zur Verfügung zu stellen. Braunschweig könnte hier eine Vorreiterrolle einnehmen und die Gesundheit seiner Einwohner schützen.

Gerade im Sommer ist der Bedarf an Desinfektionsmitteln geringer, so dass die Spender in den sonnenreichen Monaten umgenutzt werden können. Gerade an Orten mit wenig Schatten oder wo Menschen oft länger verweilen als geplant, wäre die Ausgabe von Sonnenschutzmitteln eine gute Maßnahme zur Krebsvorbeugung.

Hautkrebs wird auch in Deutschland immer häufiger. Der von Sonneneinstrahlung verursachte weiße Hautkrebs ist in den Jahren zwischen 2001 und 2021 besonders häufig geworden; die Zahl der stationären Behandlungsfälle ist in 20 Jahren um 115 Prozent angestiegen. Beim schwarzen Hautkrebs fiel die Steigerung mit sieben Prozent geringer aus.

Quellen:

<https://www.zeit.de/gesellschaft/2023-06/niederlande-kostenlose-sonnencreme-hautkrebs>

https://www.destatis.de/DE/Presse/Pressemitteilungen/Zahl-der-Woche/2023/PD23_21_p002.html

Anlage/n:

keine